

EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Sábado 20 de Noviembre de 1937

Núm. 417

BOLETIN INFORMATIVO

Noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy 19 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal:

En la noche última fueron rechazados enérgicamente algunos intentos de ataque sobre nuestras posiciones del frente de Madrid, habiéndosele causado al enemigo numerosas bajas.

Sin novedades dignas de mención en los demás frentes.

Salamanca, 19 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Varios intentos de ataque son rechazados en el frente de Madrid

El enemigo sufrió numerosas bajas en la lucha En los demás sectores no hubo novedades que citar

Ayer se inauguró solemnemente el nuevo puente construido sobre el río Jerte

La nueva construcción es una maravilla de la ingeniería española y sin igual en las similares de Europa

Salamanca, 19.—Esta tarde ha tenido efecto la inauguración del nuevo puente sobre el río Jerte, en la red de ferrocarriles del Oeste, sito en un paraje distante ocho kilómetros de Plasencia.

Para asistir al acto, en las primeras horas de la mañana partió de Valladolid un tren especial organizado por la Compañía de Ferrocarriles Oeste de España. En el indicado tren hicieron el viaje el director de la Compañía, don Víctor de No, el jefe de explotación de la misma, señor Mesa, el alto funcionario señor Róspide, los ingenieros representante de la Junta Técnica del Estado, señor Rodríguez Arango, y el presidente de la Compañía M. Z. A., don Mariano Marfil, y otras distinguidas personalidades.

El tren llegó a Salamanca a las 11.15 del medio día, deteniéndose unos minutos para recoger allí a varias personalidades oficiales e invitados, entre ellos el general de Ingenieros señor García Pruneda y el subdelegado de la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda señor Torres Enciso.

Cinco minutos después el convoy reanudó la marcha, dirigiéndose al puente que había de ser inaugurado, el cual se halla entre las estaciones de Almendral y Plasencia. Al indicado lugar llegó a las tres de la tarde.

Durante el viaje se sirvió a los invitados un almuerzo en el mismo tren.

Junto al puente esperaban la llegada del tren los obreros que han intervenido en las obras, el jefe de las mismas señor Iglesias, y los ingenieros Sres. Fernández, Conde y García Ortega, autores, con el señor Corral, del proyecto. También se había congregado parte del vecindario de los caseríos próximos, que recibió la llegada del tren especial con grandes aplausos.

El general García Pruneda y demás autoridades recorrieron el puente, admirando sus diversos aspectos técnicos desde el puente viejo que ahora ha de ser desguazado y que corre paralelo a aquel punto. Todos los técnicos que formaban parte de la comitiva, elogiaron mucho el nuevo puente, que es un brillante alarde de la ingeniería moderna, sin igual, no sólo en España, sino en Europa, ya que hasta ahora no se tenía noticias de puente alguno de igual magnitud. Sólo existe uno semejante en Baviera, pero no para ferrocarriles, sino para carretera.

El padre Marino, jesuita, procedió a bendecir el puente, y seguidamente el general García Pruneda cortó las cintas de los colores

nacionales, tendidas sobre la vía, para significar de este modo que la nueva obra queda abierta al tránsito. En este momento el general dió entusiastas vivas a España y al Generalísimo.

Seguidamente las autoridades pasaron a situarse en lugar adecuado para presenciar el paso majestuoso del tren por el nuevo puente. Terminada esta ceremonia, los invitados pasaron al lugar en que se había preparado al aire libre una amplia mesa par obsequiarles con vinos españoles.

El teniente coronel Rivero, delegado del Estado en la Compañía del Oeste, pronunció un elocuente discurso, en el que ponderó la importancia de la obra que acaba de inaugurarse, deteniéndose a la vez en destacar su valor simbólico, ya que su realización en el plazo de cuatro meses significa un triunfo de la firme disciplina y del animoso espíritu que informa al nuevo Estado, que bajo la jefatura del Caudillo, está fraguando una España mejor. El general García Pruneda pronunció también unas elocuentes palabras, en las que felicitó a todos los que han intervenido en la realización del proyecto, tanto a los técnicos como a los obreros; resaltó la armonía magnífica con que en la nueva España se completan y hermanan el esfuerzo intelectual de los técnicos y el manual de los obreros; esta armonía es posible, dijo, porque todos estamos animados del propósito de trabajar por la Patria sin otra ambición que la de establecerla. Añadió que cuando las fuerzas espirituales impulsan al hombre, este agudiza la inteligencia para hallar nuevos recursos. Por eso se ha podido realizar esta obra magnífica, no obstante las dificultades de la guerra y la falta de elementos materiales, porque convenía a España, y ante este supremo interés, los técnicos han sabido superarse. Terminó con vivas al Ejército y al Generalísimo.

El representante de la Junta Técnica del Estado, señor Rodríguez Arango, habló después para felicitar a la Compañía y a los realizadores de este proyecto, de este soberbio puente que representa, según dijo, uno de los más importantes jalones hacia la obra de armonía y coordinación ferroviaria que necesita España. Hizo destacar que la guerra actual está demostrando que los ferrocarriles son indispensables para el transporte pesado y para las grandes intensificaciones del tránsito, con lo cual habrá que ir preparando para el futuro una gran red ferroviaria capaz de ser un elemento útil del progreso para España.

El general y los invitados bebieron varias copitas de vino español en cordial camaradería con los obreros, los cuales no cesaron de vitorear a España y al Caudillo.

Lo convenido entre el Gobierno japonés y el representante del Generalísimo Franco

Tokio, 20 (madrugada).—Se da cuenta de que en la conversación que mantuvieron el ministro del Exterior del Japón con el representante del Generalísimo Franco, quedaron convenidos todos los detalles para el reconocimiento oficial del Gobierno de la España nacional por parte del Japón. También se fijaron las normas para hacer por parte de la España nacional el reconocimiento oficial del Manchucuo, como Estado autónomo, bajo la protección del Japón. Finalmente, se acordó en firme la adhesión del Manchucuo al pacto anticomunista, debiendo también el Gobierno de la España nacional adherirse oficialmente al mencionado pacto en la misma fecha en que lo haga el Gobierno autónomo del Manchucuo. (D. N. B.)

Perfil del día

La nota del general Martínez Anido, difundida por la radio y reproducida por la Prensa, revela una certera visión de las cuestiones del orden público en la retaguardia. Por lo pronto, su concepto del orden es integral, y ya esto demuestra su perfecta orientación. Hay que cuidar, en efecto, el orden moral tanto como el orden material, porque no sólo perturban y dañan los enemigos solapados del Movimiento, que subrepticamente sirven desde nuestra zona la causa de los rojos, sino también los que, adictos a nuestra cruzada, no se comportan con la discreción y la austeridad que corresponden a las circunstancias y deben entonar con el sacrificio generoso de los combatientes.

Unos y otros deben reflexionar sobre la nota del general Martínez Anido y ajustar su conducta a las advertencias del jefe superior de Orden público. El criterio que éste expresa en su circular, se traducirá prontamente, a buen seguro, en medidas y órdenes concretas, que nadie podrá eludir. Son bien conocidas la decisión y energía del general Martínez Anido para hacer cumplir sus providencias. Los que, teniendo que corregir su conducta persistan confiados en su maldad o en sus errores, sufrirán un amargo desengaño.

La iniciativa es siempre del Ejército Nacional

Vitoria, 19. (Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—Otro día de calma en el frente. Pero esta falta de actividad refleja un síntoma.

No hay operaciones porque nosotros estamos inactivos. Y es que la iniciativa de todas las ofensivas de verdadera importancia que ha habido en la guerra han correspondido siempre a nosotros.

Ahora la única nota reseñable en los frentes es el acostumbrado tiroteo de los rojos. Se conocen que temen que su prolongado silencio pueda hacer creer a nuestras tropas que ya no existen rojos con quienes luchar. Y por eso hacen un poco de ruido.

Muy distinto es el significado del silencio de las tropas.

Los marxistas lo saben. De ahí sus escapadas angustiosas a Francia en busca de ayuda de hombres y material de guerra. Por eso Compañys se dedica a hacer visitas a personalidades de nuestras tropas. Los simpatizantes de los marxistas españoles, para que presten a los comunistas la ayuda que necesitan para tener un poco de ánimo y atreverse a hacer, por lo menos, una sombra de resistencia al avance de nuestros soldados.

Pero no se les puede augurar mucho éxito en estas gestiones. El efecto producido por los trasiegos gubernamentales que realizan por todas las carreteras de la España roja y sonrien. Saben que un día no lejano los dirigentes marxistas ha acabado de desprestigiarlos universalmente, en unos valientes, pero para correr los ridículos internacionales y los capostotes marxistas han llegado a un límite máximo con el turbio contentamiento de dos gobiernos y dos par-

miscuidad en un mismo suburbio de Barcelona.

Antes creían y tenían fe en sus jefes los milicianos, pero ya ven a las claras cuáles son los fines que persiguen los que les mandan. El robo y el saqueo son los principales aciertos de los dirigentes rojos. Cuando llega la ocasión de peligro, dicen que asuntos imperiosos reclaman su presencia en el extranjero, alejando a los desgraciados milicianos para que ésta es la razón fundamental por la que el silencio de nuestras tropas es preparativo de futuras actividades. Y esta es la razón fundamental por la que los engañados marxistas manifiestan su temor con tiroteos desde sus propias trincheras.

El silencio de nuestras tropas es preparativo de futuras actividades. Y esta es la razón fundamental por la que los engañados marxistas manifiestan su temor con tiroteos desde sus propias trincheras.

Sin embargo, en la técnica militar ya se sabe lo que esto representa cuando un enemigo, en periodo de calma, sin motivo determinado, dispara sin moverse de los parapetos contra las posiciones enemigas: es que tiene que entretener su miel irremparable con los ruidos de combates imaginarios.

Este afán de hacer ruido y gastar municiones en balde es táctica de ejército sin moral o fracasados, que tiene que recurrir al recurso pobre de contentarse con unos cuantos disparos para calmar su vergonzoso efecto producido por los trasiegos gubernamentales que realizan por todas las carreteras de la España roja y sonrien. Saben que un día no lejano los dirigentes marxistas ha acabado de desprestigiarlos universalmente, en unos valientes, pero para correr los ridículos internacionales y los capostotes marxistas han llegado a un límite máximo con el turbio contentamiento de dos gobiernos y dos par-

Los triunfos Internacionales del Gobierno de España

Hungría y la España nacional

Budapest, 19.—El periódico húngaro "Magyarsag" escribe que después del reconocimiento de "facto" del Gobierno del General Franco por parte del Gobierno húngaro, no podrá tardar el contacto oficial entre los dos Gobiernos.

El periódico "Esti Ufsag" hace resaltar que después de las declaraciones del ministro de Relaciones Exteriores Kanya, a este respecto, es evidente que el Gobierno húngaro considera a la España nacional como la verdadera España. Añade que el pueblo desea que la guerra civil española termine con la victoria del General Franco, así como lo desean las potencias amigas de Hungría, que son Italia y Alemania, con el fin de evitar peligros comunes a Europa.

Franco ha dado el «placet» al nombramiento de Hodgson

Londres, 19.—El Generalísimo Franco ha dado su "placet" al nombramiento de M. Hodgson como agente general británico para la España nacional.

Las relaciones entre Austria y la España nacionalista

Viena, 19.—Como consecuencia de la declaración del Gobierno húngaro en la Cámara de los Diputados de Budapest, de que Hungría ha mantenido desde mediados de septiembre relaciones oficiales con el representante del General Franco en la capital húngara, los periódicos de Viena declaran que sobre la misma fecha el Gobierno austriaco entabló relaciones con el delegado del general Franco en Viena, García Comín, lo que es equivalente a un reconocimiento de hecho del Gobierno nacional español.

Añaden los periódicos que, aparte de cónsules honorarios en Madrid, Valencia y Barcelona, Austria no tiene ningún representante en la España roja.

Falleció con edificante espíritu cristiano el joven don Antonio Rivera Ramírez a consecuencia de las heridas que sufrió durante el asedio del Alcázar, donde se comportó heroicamente. Al iniciarse el movimiento salvador, presentóse voluntario en el Alcázar, en cuya defensa participó con alta moral y valerosa entereza dando a todos ejemplo, por otra parte, de profunda fe y de acendrada religiosidad. Primeramente fué herido en el pecho, y pocos días antes de terminar el asedio, cuando se encontraba al servicio de una ametralladora, una granada le voló el brazo izquierdo.

Antonio Rivera, que poco antes del movimiento había terminado la carrera de Derecho, alternó siempre sus estudios con actividades de apostolado social católico en distintas Asociaciones de la capital. Era el joven propagandista católico más destacado de Toledo, y desempeñaba el cargo de presidente de la Unión diocesana de Acción Católica. Su muerte causó general y hondo sentimiento.

El gobernador civil conminó con multas de 1.000 a 12.000 pesetas a los industriales que rehusasen billetes del Banco de España no estampillados antes del 2 de diciembre, en que expiraba el plazo para estampillarlos.

En San Servando se celebró una simpática fiesta, organizada por el Requeté técnico y presidida por el señor Fal Conde, en la cual Federico García Sanchiz fué recibido como miembro de la Comunión Tradicionalista. Pronunciaron brillantes discursos los señores Paguaga, García Sanchiz y Fal Conde, el cual concedió al genral charlista el privilegio de usar la bolina roja con bolina de los colores nacionales.

El Requeté continuaba su propaganda por los pueblos liberados de la provincia, constituyendo en Almorox el Requeté y la sección de Margaritas.

Nuestras tropas dominaron todo el sector del Palacete de la Moncloa, rebasando estas líneas y tomando algunos edificios situados en el núcleo urbano. Fueron bombardeados los atrincheramientos rojos de Rosales, calle de la Princesa y barriada de Cuatro Caminos, y en un fracasado contraataque a nuestras posiciones de la Ciudad Universitaria, los rojos tuvieron 200 muertos. En la lucha sostenida en el Hospital Clínico pereció el comandante jefe de las fuerzas marxistas.

En el sector de Sigüenza las fuerzas nacionales conquistaron el pueblo de Alcorla y varias posiciones situadas entre La Toba y San Andrés de Congosto.

En Bilbao los rojos, entre otros asesinatos, dieron muerte a los cónsules de Austria y Paraguay.

Son detenidos diez individuos huídos de Asturias, que pretendían marchar a Portugal

DE NUESTRO CONCURSO DE ANECDOTAS DE GUERRA

JUAN SIN MIEDO

10 Llevábamos quince días en el frente y, por lo tanto, nuestra experiencia guerrera no era más de la que podía tener unorro de medio mes. El peligro, apenas nos hacía reaccionar el animal instinto de la conservación; los saltos y «plungeones», en los que ahora somos maestros, se traducían en ridículas imitaciones de las piruetas de un aspirante a saltimbanqui.

La mayoría de los muchachos que componían la batería eran mocetones fuertes y robustos, pleotóricos de entusiasmo y valentía, dignos representantes de la raza celta, pero, en honor a la verdad, hay que decir que eran bastante inocentinos. Muchos, allá en sus románticas aldeas de la tierra de Brzogan, no sabía de la Aviación más que era «un'a cousa que andaba poi'o alre».

Uno de estos muchachos había encontrado abandonada, sin filtro ni oculares, una careta anti-gás. Excitó su curiosidad aquel raro artefacto, y preguntó a sus compañeros para qué era aquello. Unos le contestaron noblemente que no sabían; otros, que si era para esto o para lo otro; como consecuencia final de sus consultas, quitó el convencimiento absoluto de que, en cuanto pasase «aque llo», era invulnerable.

Corrían los primeros días del mes de noviembre, y a la caída de una tarde, los «ratas» venían ametrallando en dirección a la batería. Todos corrimos a refugiarnos en unas casas próximas, que utilizábamos, además, como viviendas. De pronto vemos por el medio de la plaza, con aire de gran señor, con las manos cruzadas atrás, la cara levantada y colocada la careta, al bueno de Juan (Juan era el que había encontrado el elixir de larga vida).

Le grité: —¡Juan, Juan, reítrate, que te van a zurrar!
—Pierda cuidado, mi sargento; ahora ya pueden tirar.
Por fortuna, la Aviación había pasado.

FLORENCIO DOMINGUEZ CAAMAÑO
Brigada de la 2.ª batería del 16 regimiento de Artillería.

Dos preciosas perlas

11 Getafe estaba de gran fiesta. El día 4 de noviembre celebraba el primer aniversario de la entrada triunfal de las tropas en el pueblo, y el recuerdo del contraste entre el martirio sufrido bajo la tiranía y crueldad marxista y la paz y contento que se goza bajo la paternal providencia del Caudillo, llenaba a todos de pura, encendida y extraordinaria alegría.

Después de la Misa cantada, todo el pueblo, con las autoridades a la cabeza, fuimos a descubrir las cuatro lápidas que daban nuevos nombres a otras tantas plazas o calles.

En una de éstas, en la que hoy lleva el glorioso nombre de Mártires de la Patria, un hombre dando una de sus manos a un pobre niño, con la otra levantada, como avergonzado, el sombrero sobre su cabeza. Quizá pocos repararon en él, pero yo le vi; y vi cómo de sus ojos brotaron dos gruesas lágrimas, que deslizándose por sus mejillas, fueron a posarse sobre la desgredada cabecita del niño.

Al terminar el acto me acerqué a él, y preguntándole si había subido al Ayuntamiento a tomar una copa, procuré me hablara y contara sus impresiones.

¡Pobre hombre! No estaba para bocadillos, ni para copas; pronto me expliqué el por qué de sus lágrimas. No soy del pueblo: poco más de un año hace que mi hijo murió como valiente y como cristiano, y perdonando a los que lo mataron; y poco más de un año hace que recogí a este angelito huérfano de padre y madre.

Me considero dichoso teniendo un hijo mártir, y oído a Dios que su sangre sirva para la salvación de España. Mi nietecito es el que me da pena; no tiene otro en el mundo nada más que a mí, y soy un pobre y un viejo. Dios le guarde y le haga como a su padre—dijo—, y dos nuevas lágrimas salieron de sus ojos, que los ángeles del cielo debieron recoger como dos preciosas perlas.

Moisés MARTINEZ FUERTES
Soldado de Aviación, 2.ª escuadrilla.

Juan Serrano y Serrano
Cosechero y Exportador de Vinos
Especializado en Vinos Finos

CHICLANA (CADIZ)

García y Compañía

Almacenes de Hierro y Aceros
Despacho y Escritorio: Antonio Díaz, 17 y 19.—Teléfono 27.262

Almacenes de Ferretería
San Isidro, 3.—Teléfono 25.002

Despacho al por menor
Plaza del Pan, 4

SEVILLA

Joaquín Lozano
Importador de

frutos de Canarias
Queipo de Llano, 102
Teléfono 2109 ::Cádiz

HORNO de San Buenaventura
Cajas surtidas con especialidades sevillanas, a 10, 15
:: :: 25 y 50 pesetas :: ::
SEVILLA :: Albareda, 50

Llevaban armas, municiones, bombas de mano y dinero

Zamora, 19.—Fuerzas de la Guardia civil del pueblo de Sanabria, con la cooperación de carabineros y elementos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., han detenido en San Martín de Castañeda a diez individuos que, procedentes de Asturias, pretendían pasar a Portugal para ponerse fuera del alcance de las autoridades españolas.

Los detenidos son: José Huerto Rodríguez, oficial de Correos, al que se encontró una pistola cargada, un carnet, varias fotografías y dinero del Banco de España; Ramón Fernández Riesgo, delineante, no llevaba armas ni dinero; José Gómez Díez, escribiente, al que se le ocupó una pistola del 9; billetes del Banco de España, 38 pesos de oro, 16 escudos de oro y una moneda española de 25 pesetas, de oro; José Barrero González, minero, llevaba una pistola y billetes del Banco de España y de Asturias; Andrés Marfil Sanz, de oficio

curtidor, que llevaba una pistola ametralladora y cartuchera con siete cargadores, una pistola del nueve corto y billetes del Banco de España y del Consejo de Asturias y León; Manuel Calvo Calvo, panadero, llevaba una pequeña cantidad en metálico, una pistola ametralladora y tres bombas de mano; Julio Suárez Rodríguez, portador de una pistola del 9 corto y billetes; José Rodríguez Rodríguez, minero, al que se le ocuparon varias monedas de plata, un fusil ametrallador con muchas municiones y dos bombas de mano; Santiago Valle Cañal, con una escopeta y billetes, y Adolfo Blanco Rodríguez, que llevaba una escopeta.

Los detenidos fueron conducidos a la cárcel de Zamora. Su intención era salir del pueblo donde han sido capturados en las primeras horas de la mañana y dirigirse a Portugal, cuya frontera dista veinte kilómetros, detalle que ellos ignoraban.

CIRCULAR NÚMERO 2

Sobre la fabricación y venta de objetos de propaganda con los colores y emblema de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

A los comerciantes

Habiendo llegado a esta Delegación Nacional numerosas solicitudes de diferentes comerciantes en súplica de que les sea autorizada la venta de artículos de propaganda con los colores y emblema de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., la cual queda en suspenso con arreglo a nuestra anterior circular aparecida en todos los diarios de nuestra zona liberada; esta Delegación Nacional, y en su representación la Sección de Propaganda Comercial, no queriendo paralizar ni perjudicar la vida comercial, principalmente de aquellos pequeños industriales que se dedican a esta clase de ventas, ha acordado en uso de las atribuciones que le están conferidas por el artículo núm. 24 de los Estatutos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. lo siguiente:

1.º Queda autorizada y con carácter provisional la venta de artículos de propaganda que ostentan los colores y emblema de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

2.º Dicha venta no podrán realizarla más que aquellos comercios que se hallen en posesión de la licencia correspondiente, advirtiéndose a aquellos que en la actualidad no la poseyeran, la soliciten con toda urgencia a su Delegación Provincial de Propaganda.

3.º Se recuerda a todos ellos la obligación que tienen de enviar lo más rápidamente posible a dicho Delegación Provincial, relaciones juradas de la existencia de dichos artículos que obren en la actualidad en su poder, detallando en las mismas procedencia de fábrica.

4.º Y por último, que en lo sucesivo y partir de esta fecha, no

deberán adquirir más artículos de los de referencia que a aquellos fabricantes, agentes de venta, representantes, etc., que previamente exhiben el permiso correspondiente de fabricación expedido por esta Delegación Nacional y cuyos artículos vayan controlados por la misma.

A los fabricantes

Se avisa a todos los fabricantes que elaboran artículos de propaganda con los colores y emblemas de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, la obligación ineludible que tienen de antes de lanzar un modelo al mercado solicitar por mediación de la Delegación Provincial de Propaganda, el permiso de fabricación. Advirtiéndoles que sin dicho permiso expedido directamente por esta Delegación Nacional, en lo sucesivo no podrán distribuir ni vender artículos a que anteriormente nos referimos.

Pamplona, 12 noviembre de 1937.—El Año Triunfal.—El jefe comercial del Departamento Nacional de Propaganda.

¡Saludo a Franco!
¡Arriba España!

Los presos marxistas de Madrid han declarado la huelga del hambre

Madrid, 19.—Los elementos de la C. N. T. a quienes Mija tiene recluidos a causa de sus excesivos crímenes y desobediencias, han declarado la huelga del hambre, para obligar a las autoridades a ceder en sus severas órdenes.

Se cree, sin embargo, que no tendrá el menor efecto esta medida, porque tal vez para Mija fuese una solución.

DANIEL MAC - PHERSON y Cia-Sdad. Ltd.
Apartado núm. 10.—Fundada en 1840.—Teléfono 1566
(CADIZ)

Delegados Provisionales en la zona liberada de las Compañías de Seguros, The Northern Assurance, The Royal Exchange Assurance y The World Marine Insurance.—Seguros ordinarios de Edificios, Fábricas, Mercancías y cosechas Fábricas.

La lucha antituberculosa en la España nacional

Bilbao, 19.—El Patronato Provincial Antituberculoso tiene en proyecto la construcción de un nuevo pabellón para ampliar el de Brias. El presupuesto es de medio millón de pesetas, el cual ya sido cubierto en su mitad. Las obras comenzarán en breve y probablemente será inaugurado por el Teniente General Martínez Anido.

En Francia gritan:
"¡Viva Franco!",

Dax, 19.—Los milicianos rojos llegados de Barcelona, y algunos franceses que han regresado a Francia desengañados de lo que han visto, aseguran que Barcelona es un infierno, donde ya no hay manera de vivir por la gran falta de subsistencias.

Las pocas que quedan son verduras, algunas clases de fruta que se venden a precio de oro.

Como ejemplo de este precio escandaloso, se cita que un pimiento se vende a 1 25, una coliflor a 1 50 o 2 pesetas y el pescado que escasea mucho, a 15 pesetas el kilogramo.

Lo que no se encuentra es leche, arroz, café, azúcar y alcohol.

Aparte de todo esto, existen las molestias consiguientes, que consisten en tener que hacer una cola de dos horas, originándose constantes disputas, sobre todo con los refugiados que llegan del Norte y otros sitios, agravando aún más el problema.

Además, se organizan manifestaciones, por parte de ciertos elementos, en contra del nuevo orden—desorden, diremos mejor—viéndose con frecuencia carteles pegados por todas partes, con las inscripciones de «¡Viva Franco!» y «¡Muera Companys!»

EXTRANJERO El "ultimátum" del Japón a Francia sobre el suministro de armas a China

Lord Crewne pide en el Parlamento británico que Rusia declare su renuncia a un conflicto Internacional

Londres, 19.—En la Cámara de los Lores, el miembro de la oposición liberal, lord Crewne, declaró felicitarse por ser precisamente lord Halifax quien fué a Alemania. A continuación pidió que la Unión Soviética hiciera una declaración renunciando a desencadenar el conflicto mundial destinado a la propagación de las ideas comunistas. Esta declaración debe ser hecha por intermedio de la Sociedad de Naciones.—(D. N. B.)

Naufragio del vapor italiano "Bocaccio", en el Canal de la Mancha

Londres, 19.—Según una noticia recibida por telegrafía sin hilos, se produjo una explosión a bordo del vapor italiano «Bocaccio», de 3.027 toneladas. Este vapor, que atravesaba el Canal de la Mancha, zozobró. Los tripulantes fueron recogidos por el vapor holandés «Tajadoen», excepto uno, que desapareció.—(D. N. B.)

París, 19.—En los círculos políticos se declara, en conexión con la declaración de «ultimátum» del Japón, que el tránsito de material de guerra por la Indochina fué prohibido. Ya hace mucho tiempo que todo transporte de armas precisa de una autorización especial del gobernador general. Solamente el gobernador general de la Indochina, y no París, es quien puede resolver este asunto. (D. N. B.)

Un ejército japonés de más de 150.000 hombres marcha sobre Nankin

Shangai, 19.—Las armas japonesas han efectuado un enlace perfecto entre ellas, y un fuerte ejército de más de 150.000 hombres, dotados de armamento numerosísimo, marcha sobre Nankin. (D. N. B.)

Vivos comentarios en Londres respecto al avance de los japoneses sobre Nankin

Londres, 19.—El continuo avance de los japoneses sobre Nankin es vivamente comentado. El «Times» informa de Nankin que en el caso de un traslado del Gobierno a Hankin, las Embajadas y misiones diplomáticas extranjeras probablemente seguirán este ejemplo. (D. N. B.)

Almacén de Coloniales de MARIO TORAN
SIXTO RAMON PARRO, NUM. 7. TOLEDO

Legumbres, galletas, conservas en escabeche, harinas y mantecas.

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Los destrozos producidos en las iglesias de Asturias

Oviedo, 19.—El canónigo don Arturo Alvarez, delegado de la Diócesis para el servicio de recuperación, ha regresado después de recorrer la parte oriental de Asturias, de donde trae una impresión desoladora.

La impresión ha sido igual en todas partes: de dolor y de indignación por la barbarie marxista.

No ha sido respetado un solo templo. El estado que ofrecen no puede ser más deplorable, pues el que no ha sido destruido por el fuego, ha visto destrozados sus altares y arrebatadas las campanas. Ni una sola de tantas iglesias se ha conservado. Puede decirse pues que en general no han quedado, y no en todas partes, más que las cuatro paredes.

Los sacerdotes de la Diócesis muertos violentamente por los rojos, exceden en muchos de un centenar.

El ex Negus vive actualmente en la pobreza

Londres, 19.—El ex rey de reyes, Haile Selassie, vive en la pobreza y carece hasta de los medios necesarios para encender la calefacción en las habitaciones de la modesta casa de Bath, a excepción de la de sus hijos. Actualmente se preocupa de la venta de su coche y de la casa en que reside.

Tales son las constataciones que ha hecho un redactor de «Sunday Referee», a raíz de una visita hecha al ex emperador de Etiopía.

El autor del artículo señala que algunas personalidades privadas han intervenido en el Foreign Office, para que sea concedida una pensión al ex emperador.

¿Ante posibles acontecimientos políticos en Polonia?

Una entrevista que es muy comentada

Varsovia, 19.—El presidente de la República polaca ha concedido una audiencia de más de dos horas al presidente del Partido Socialista, que le ha expuesto las reivindicaciones políticas de su partido. En los medios políticos se concede gran importancia a la entrevista, que se supone ha de tener grandes consecuencias en la política general del país.

El control en el Mediterráneo

La Marina italiana vigila las rutas mar Tirreno, Génova-Gibraltar, Canal de Sicilia, el Adriático, Libia, Jónico, Dardanelos y Suez

Roma, 19.—Comunican oficialmente que las patrullas italianas han comenzado su servicio de control en el Mediterráneo, de acuerdo con el Convenio de Nyón. La Marina italiana vigila las rutas del mar Tirreno, la ruta Génova Gibraltar, el Canal de Sicilia, la ruta del Adriático al Canal de Suez, la de Libia al mar Jónico y los Dardanelos y Suez.

El indeseable Gordón Ordás recluta chusma

Méjico, 19.—Gordón Ordás continúa apollandó a los rojos españoles, enviando voluntarios de cuatro en cuatro que embarcan en avión hasta Nueva York, continuando desde allí por mar hasta Europa.

Recientemente fueron detenidos seis cadetes mejicanos que se dirigen a Veracruz para embarcar para España.

Otros seis cadetes y un capitán fueron igualmente detenidos a su paso por Sonora.

El reclutamiento que tiene organizado Gordón Ordás en Méjico tiene por sostén la trata de blancas, ya que cuenta con 25 jóvenes con las cuales consigue firmen sus contratos los llamados voluntarios para el ejército rojo, a los cuales se les entrega quinientos dólares al embarcar en Veracruz, otros 500 a su paso por la Habana y otros 500 a su llegada a Barcelona, haciéndoseles un seguro de vida por cinco mil dólares y fijándoseles un sueldo de cincuenta pesetas diarias.

Ha habido muchos mejicanos que se han enrolado en estas formaciones cobrando los primeros 500 dólares, pero cuando marchaban con dirección a Veracruz, descedían en la estación de Guadalupe, estafando así los primeros 500 dólares.

Un suceso extraño Han robado el cadáver de una reina muerta en 1852

Vienna, 19.—El rey y emperador de Italia había solicitado del Gobierno austriaco la devolución de las cenizas de su antepasada, la princesa María Cristina de Saboya, muerta en 1852.

El Gobierno austriaco accedió a esta petición y ayer se trasladaron los equipos especiales al castillo donde fueron depositados los restos de la princesa.

Los obreros, ante un representante del rey de Italia, procedieron a levantar las losas, y fué grande la sorpresa de todos los reunidos, al observar que la tumba estaba vacía; el féretro había desaparecido.

El extraño suceso ha producido una profunda inquietud. Se supone que habrán desaparecido también los féretros que contenían los restos de otras personalidades.

La Policía ha puesto inmediatamente en movimiento sus fuerzas, pero las gestiones hasta ahora realizadas no han dado ningún resultado.

En las Guayanas británicas un meteoro destruye un bosque inmenso

Londres, 19.—Informan de las Guayanas británicas que un meteoro cayó sobre el distrito de Rubumone, y cuya velocidad era tal que arrasó un bosque de cerca de 56 kilómetros de extensión. De los indígenas se apoderó gran pánico.—(D. N. B.)



La enseña nacional ondea en Filipinas

Manila, 19.—Los marxistas filipinos organizaron una manifestación para pedir ayuda al Frente Popular español.

Al llegar al convento de los Dominicos, instaron a éstos para que colocaran en la fachada una bandera de la República marxista.

La contestación fué que a los pocos minutos, la gloriosa bandera roja y gualda ondeaba en uno de los balcones.

EN CADIZ.....

Coloniales al por mayor
Almacenes del Pòpulo
Alfonso el Sabio, número 15

NOTA INTERNACIONAL

Más destacada y saliente que ninguna otra es la de que el próximo día 25, el Japón reconocerá al Gobierno del Generalísimo Franco.

El ministro de Relaciones Exteriores ha declarado que la España Nacional lucha por los mismos fines que el Japón en el Extremo Oriente y contra el mismo enemigo: contra el comunismo, por lo que el Gobierno nipón acordó el reconocer oficialmente al de Burgos para esa fecha.

A la intensa alegría que produce a España este nuevo hecho, añade la hilaridad que le ocasiona el anuncio de una reunión moscovita que propone una huelga universal como medio de ayuda a los rojos y a los chinos. No sabemos qué resultado práctico tendrá este nuevo método de ayuda a quienes ya no les queda ningún remedio para salvarse, además de que la referida huelga la podrán impedir en donde la Unión Soviética tenga el inflajo suficiente para ello. ¡Y no en todas las partes la tiene, ni mucho menos!

30 millones de personas han visitado la Exposición de París

París 19.—La Exposición Internacional fué hasta ahora visitada por 30 millones de personas.—(D. N. B.)

Bar y Restaurant NIEVO MBTRO FRANCISCO MORALEDA
Servicio especial para Banquetes y Carta
Plaza del Generalísimo Franco - Telera de la Baña

Carbones minerales de todas clases

Venta al por mayor
Isidoro Benítez Lancha
Núñez de Arce, 3 - TOLEDO

Bar y Restaurant NIEVO MBTRO FRANCISCO MORALEDA
Servicio especial para Banquetes y Carta
Plaza del Generalísimo Franco - Telera de la Baña

REAL TESORO
JEREZ - COÑAC

LA VIDA EN TOLEDO | Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Jefatura local

Se pone en conocimiento de todos los falangistas encuadrados en las 1.ª y 2.ª Falanges, se presenten mañana para efectuar el ejercicio de tiro e instrucción.

Se ruega la asistencia a todos, pues en caso contrario serán sancionados.

Por Dios, por España y su revolución nacional sindicalista.

Toledo noviembre 1937. — Segundo año triunfal. — El Jefe Local, *Marina*.

Saludo a Franco ¡Arriba España!

Organización Juvenil

Mañana a las 11 en punto, tendrá lugar en la iglesia de los P. P. Jesuitas (San Ildefonso) la misa de precepto reglamentario para todas las secciones de Jóvenes Hispanos.

La falta de asistencia será debidamente sancionada, debiendo llevar los afiliados el uniforme reglamentario de la Organización.

Asistirán a esta misa, además de las autoridades, todas las secciones de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Toledo noviembre 1937. — Segundo año triunfal. — El Delegado Local de O. J.

Saludo a Franco ¡Arriba España!

Sindicato Español Universitario

Jefatura Instituto

Se ordena a todos los afiliados pertenecientes al S. E. U., que estudien 5.º o 6.º se presenten mañana a las tres de la tarde en el local de nuestro Sindicato, para la visita de monumentos.

Los delegados responderán de las faltas de los afiliados de sus respectivos cursos.

Toledo noviembre 1936. — El Jefe de Instituto, *A. Agudo*.

Estudio y acción.
Saludo a Franco ¡Arriba España!

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para mañana.

Excelentísimo señor gobernador Civil de la provincia: don Pedro Tejero.

Pelayos de Sanlúcar de Barrameda

Se nos ruega la inserción de la siguiente gaceta

Sanlúcar de Barrameda, 19. — Los pelayos de la O. J. de esta ciudad a petición de numerosos familiares que integran la misma, ha adquirido los números 9371, 9372, 9373, 9374, 9375, 9376, 9377, 9378, 9379, 9380 de la lotería Pro-Combatientes cuyo sorteo se verificará en Sevilla el 22 de diciembre próximo, los cuales pone a disposición del público, mediante participaciones de una peseta, la cual queda repartida entre los diez números, jugando en consecuencia diez céntimos en cada uno de ellos. Por gastos de talón se abonarán diez céntimos que pasan a beneficio de la Entidad.

Con el fin de satisfacer peticiones de amigos ausentes, ponemos en conocimiento que se remiten dichas participaciones, o bien mandando anticipadamente su importe por giro postal o contra reembolso, cargando los gastos a quien así lo solicite.

Pérdida Se ha extraviado una cartera con carnet y cédula, en el Cine Imperio, a nombre de Socorro Magenta Ramírez. Se agradecerá su devolución a Puerta Nueva, núm. 6.

SE VENDE CANARIOS
Dará razón «Anonclata».
Redacción de EL ALCAZAR

Pérdida Se ruega al que se haya encontrado una cartera con documentación de interés, la entregue a esta Administración, o en el Bar Palacio de Torrijos, donde se gratificará.

“TIENDA HONDA,”
CIPRIANO GARCIA VEGA
Obispo Pérez Rodríguez e Isabel Católica, 19.—Teléfono, 2174
(Cadiz)

G O B I E R N O C I V I L

En pro del Aguinaldo del Soldado

El gobernador civil, señor Cirujano, dió cuenta a los informadores que le había visitado el comerciante de esta ciudad, don Antonio de la Puente Delgado, quien le ha hecho entrega de un precioso mantón de Manila para que sea rifado y el producto que se obtenga destinarse a la suscripción para el Aguinaldo del Soldado.

También hizo entrega dicho comerciante de 200 pesetas, con destino a la suscripción para adquirir lanas con que confeccionar prendas de abrigo para los soldados.

A propósito de esta suscripción, tengo que manifestarles, dijo el señor Cirujano, que hasta la fecha se han recaudado 49.449 pesetas, donadas por los gremios de industriales y comerciantes de esta ciudad y algunos particulares, y que se están haciendo urgentes gestiones para la compra de dicha lana y varios centenares de pares de calzado, cuya entrega se hará íntegramente a nuestros valientes soldados.

Banco Hispano Americano

Suscripción nacional para el sostenimiento del Ejército salvador de España, (Continuación a la facilitada con fecha 5 de Octubre último).

Don Máximo Lorenzo, 34 pesetas; empleados de la Fábrica Asland de Villaluenga, 286.60; Jacinto Gallego, 10; Salustiana Granados, 25; Julián Dorado, 5; Pablo García Martínez, 5; Félix Ezquerro Pérez, 125; empleados sucursal Banco Hispano Americano (14 entrega), 141.50; Salustiana Granados, 25; Máximo Lorenzo 34; Angel Angulo González, 2.50; Norberto Moreno, 30; Funcionarios Municipales (14 entreg.), 1024.75. Total, 1.748.35.

EL ALCAZAR

Diario del frente

Actos que con motivo del primer aniversario del triunfo de Antonio Rivera, celebrará la Juventud de Acción Católica

EL CENTRO INTERPARROQUIAL DE JUVENTUD DE LA ACCION CATOLICA, NOS REMITE PARA SU PUBLICACION LA SIGUIENTE NOTA:

«Para festejar a nuestro presidente y Angel del Alcázar, Antonio Rivera, celebraremos, el domingo los siguientes actos:

Por la mañana

A las ocho, misa de Comunión en el altar de Nuestra Señora del Alcázar, en la Catedral.

Por la tarde

A las tres.—Visita al Cementerio para depositar flores en la tumba de Rivera y de los mártires de la J. de A. C.
Reunión íntima en el Salón de actos de nuestro centro.—Trinidad, número 1.

Rogamos a todos los socios y aspirantes su asistencia a estos actos.
Cuantas personas lo deseen, quedan invitadas».

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO.—Hoy, a las 4, 6,30 y 10,15,

MAMA SE CASA

producción U. F. A.
por Sil Dagher

CINE MODERNO.—Hoy a las 4, 6,30 y 10 noche,

LAS TELEFONISTAS

película alemana

TEATRO ROJAS.—Hoy a las 4,15 y 7 tarde, dos secciones

Profesor Alba

y su conjunto de Varietés

Sección Religiosa

DIA 21

Santoral.—La Presentación de la Santísima Virgen en el Templo de Jerusalén. Santos Demetrio y Honorio. San Alberto, San Gerasio y San Mauro.

La misa de mañana es de la Presentación de la Santísima Virgen. Rito doble. Ornamentos blancos. Oración segunda de la Octava de San Eugenio. Credo.

La Presentación de la Santísima Virgen en el Templo

Simpática fiesta la que la Iglesia conmemora en el día de mañana.

Era costumbre entre los judíos, el hacer ofrenda a Dios de sus hijos, especialmente de las jóvenes que habían de consagrarse al servicio en el Templo; no podían faltar a tan piadosa costumbre los virtuosos esposos Ana y Joaquín, padres de María. Fue ofrendada pues a Dios y quedó al servicio del Templo.

Desde el siglo sexto se celebró en la Iglesia Oriental dicho acto, siendo constituido en fiesta.

Un caballero francés rogó a Gregorio XI, cuando residía en Aviñón, que se celebrara también en la Iglesia latina tan piadosa fiesta; accedió gustoso el Papa e instituyó la fiesta solamente para Aviñón, hasta que Sixto V la extendió a la Iglesia Universal.

CULTOS

San Nicolás

Día 21.—Restaurada la preciosa imagen de Nuestra Señora del Carmen, horriblemente profanada por los rojos, será colocada en su trono y habrá con tal motivo, por la mañana a las once, misa cantada con orquesta, y función eucarística por la tarde a las seis.

Día 22.—Primer lunes en honor de San Nicolás. En la misa de ocho se rezará el ejercicio del primer día del triduo.

Por la tarde, a las seis, santo rosario, ejercicio de los tres lunes, sermón por el M. I. Sr. Dr. D. José Boada, exposición y bendición con el Santísimo.

La fortaleza moral y material de la raza exige de los gobernantes una protección especial a las familias numerosas.

Franco, el forjador de la Nueva España, estableciendo el Salario Familiar, hará del pueblo español un pueblo fuerte y grande como no lo fué jamás.
¡Viva España! ¡Viva Franco!

CAMAS preciosas con sommier de hierro
Sinagoga, 2 (frente al Cine Moderno) - TOLEDO - **PALOMINO**



Rogad a Dios en caridad por el alma de la señora

Doña Engracia Solaún y Picaza que falleció el día 6 del corriente en Pamplona

después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolado esposo don José Alemán y Echevarría; hijo Francisco Javier; madre doña Cándida Picaza; hermana doña Pilar; hermano político don Ignacio Olabarria; tíos, primos, sobrino y demás parientes

Suplican a sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones.

El P. Herrera, ex preso de la cárcel de Bilbao, expone en una interesante conferencia las impresiones de su cautiverio

La concurrencia

Numeroso público, en el que figuraban muchas señoras, maestros y estudiantes, asistió anoche a la conferencia del P. Herrera en el Salón de Concillos del Palacio arzobispal.

En el estrado ocupó la presidencia el gobernador militar, teniente coronel señor Silva, quien tenía a sus lados al alcalde, señor Aguirre, delegado de Hacienda, señor Hernández; canónigo don Francisco Vidal; director del Instituto, señor Juliá, padre Márquez; inspector señor Lillo Rodelgo, y profesores señor Rúa y señoritas Méndez de la Torre, De Oro y Rodríguez Bolonio.

Unas palabras del señor Rúa

Por la Asociación de Maestros Católicos, organizadora del acto, el señor Rúa hizo la presentación del conferenciante en breves frases de elogio para su personalidad, recordando que el P. Herrera fué el fundador de la mencionada Asociación en España, y siempre, su inspirador y su consejero.

Habla el P. Herrera

El P. Herrera comienza su conferencia dedicando un recuerdo a dos personalidades que hace dos años le acompañaron en el último acto en que por entonces él intervino en Toledo defendiendo la escuela católica, tan rudamente combatida por el comunismo: don Isidro Almazán, presidente de la Federación de maestros Católicos, y don José María Torres de Rodas, secretario de la Federación de Padres de Familia. Ambos fueron asesinados por los rojos, el primero en Madrid y el segundo en Collado Mediano, delante de su esposa, por defender con gallardía con tenacidad sus ideales religiosos y patrióticos.

Santander rojo

Entra el P. Herrera en el tema de la conferencia: sus impresiones de Santander y Bilbao rojos, y especialmente de esta segunda capital, a través de la cárcel.

Sorprendió al conferenciante la revolución en Santander cuando explicaba Historia de la Educación en los cursos de verano de la Universidad católica. Tan pronto como se tuvo noticia de la sublevación en África, el «Jaime I», que se hallaba fondeado en la bahía, preparó sus máquinas para zarpar con rumbo a Marruecos. Uno de los marineros que vino a la ciudad para comprar alimentos notificó a las gentes: «Vamos a Marruecos para meter en cintura al Tercio, que se ha sublevado». Después salió el «Almirante Antequera», y a poco comenzó el movimiento de milicianos rojos armados.

La población fué poco a poco enrojándose, y digo esto, porque todavía el 3 de agosto podía andarse con soltura por las calles, las iglesias permanecían abiertas, tocaban las campanas y se efectaban los entierros con cruz alzada. Se daba la sensación de que la Iglesia no era perseguida.

Peró el 10 u 11 de agosto los periódicos publicaron la noticia de que doscientos frailes de Comillas habían sido detenidos y trasladados a Santander por hacer señales al «Cervera». El pretexto era falso; pero servía para excitar las turbas contra los religiosos. Ya el «Cervera» era el terror del Cantábrico, aunque sus marineros se portaban tan caballeramente con los pescadores, que en ocasiones les llamaban en alta mar para adqui-

rlirles pescado y se lo pagaban a su justo precio.

La escuadra marxista

El P. Herrera tuvo que disolver su familia y esconderse en un piso, desde donde, hasta noviembre, pudo observar la vida de la ciudad, informándose de los numerosos asesinatos que se perpetraban. Más de 2.000 personas fueron fustigadas y arrojadas al mar en Cabo Mayor.

Durante ese periodo, se presentó la escuadra roja, procedente de Levante. Cuando las gentes acudían al muelle para verla, irrumpió un avión nacional, que produjo un pánico tremendo. El alcalde tuvo que dictar un bando para reprimir estas demostraciones de pavor. Los marineros, al desembarcar y ver en los cafés hombres con corbata, dijeron que había que acabar con esto, y reparando en el «Alfonso Pérez», donde había un centenar de presos derechistas, sugirieron la idea de volarlo con dinamita.

No llegó a realizarse merced a cierto episodio. Se celebró en un teatro un acto en honor de los marineros rojos. Al interpretarse el himno de Riego, los marineros no se levantaron, porque querían que se tocara la Internacional. El disgusto que esto causó en el pueblo se mirrojo fué en aumento por las brutalidades que los marineros cometían en la población y por sus avariciosos acaparamientos de comestibles. Las gentes reclamaban: «¡Que se marchen de Santander, que se comen nuestros alimentos!» Y, en efecto, la escuadra roja tuvo que zarpar para Bilbao a cometer los crímenes ya conocidos.

La huida de Santander

Después el P. Herrera refiere las peripecias de sus intentos de huida de Santander, en combinación con su hermano don Manuel y otras personas. Primero fracasó el proyecto de escapar por el mar a bordo de una gasolinera que estaba dispuesta, pero que no pudo partir a causa de la marejada. Otra vez tuvo que volver a su escondite; pero poco después resolvió marchar solo a Bilbao, por ferrocarril, aprovechando un pase que se había agenciado a nombre de Juan Pérez. Tuvo la fortuna de no sufrir ningún registro, ni la menor molestia durante el viaje.

El aspecto de Bilbao rojo

Al llegar a Bilbao, se acogió a la Residencia de los jesuitas. Era ya Noviembre. La población estaba aplebeyada; había muchos fugitivos de San Sebastián. Eran copiosas las señales de recientes bombardeos; en el centro de las calles las bombas habían abierto grandes embudos. En los autos predominaban las banderitas rojas. La capital iba enrojándose. La Prensa comunista, con hábil táctica, no atacaba sino muy indi-

rectamente a la Iglesia; pero procuraba con disimulo ganar a la masa nacionalista, entre la que ya cundía la blasfemia. Biogaba a Aguirre, «el gran camarada»; pero propugnaba un ejército regular para que los mandos recayesen en comunistas. Preconizaba también el exterminio de la «quinta columna» para así hacer desaparecer en su día a todo el pueblo que iba a misa, lo que no llegó a ocurrir por la rapidez con que el Ejército entró en Bilbao.

Otro intento de fuga

Un periódico bilbaíno publicó esta excitación: «El jesuita Herrera ha influido en la sublevación de Franco.» Tuve que pensar en huir. Por entonces los rojo-separatistas habían intentado apoderarse de Vitoria; pero sólo 500 requetés navarros contuvieron a 20.000. Los hospitales estaban abarrotados. Un amigo me dijo: «¿Quieres cenar esta noche en San Sebastián?» Y salimos 14 fugitivos en dirección a la costa para tomar una embarcación. El P. Herrera relata esta nueva odisea, que fracasó, porque fueron sorprendidos por la Policía de Euzcadi, formada por comunistas, ya a orilla del mar.

Volvímos detenidos a Bilbao, y en el sótano de la Comisaría permanecimos cinco días, al cabo de los cuales fuimos trasladados a la cárcel, atravesando las calles con las colchonetas sobre los hombros. Pude ver en el trayecto «colas» interminables de compradores. Y menos mal que en los comienzos de la revolución llegaron a Bilbao 250.000 sacos de garbanzos: toda la cosecha de un año de Méjico.

Escenas de la cárcel bilbaína

Ya en la cárcel, el P. Herrera ingresó en un sótano donde había 100 presos de derecha. Se alumbraban con luz artificial. Hace referencia a algunos de sus compañeros de prisión, personas conocidas, y especialmente menciona a un viejo sacerdote que permanecía encerrado en un rincón. Los presos pedían que les confesase, y como carecía de licencias, reservadamente las solicitó; pero se las enviaron en forma verbal, y un carcelero comunista recibió el recado, transmitiéndoselo con su propia orden de que se abstuviera de confesar a nadie en la prisión.

No obstante, disimuladamente se reunía con sus compañeros en un rincón, y confundido entre ellos, les confesaba, sin que los vigilantes lo advirtieran.

El P. Herrera celebra misa paseando

También el conferenciante pudo celebrar misa en la cárcel. Alguien le procuró las Formas y el vino. Mientras los demás presos dor-

mían, se levantaron temprano unos 25, y comenzaron a pasear por el sótano, cada uno atento a su breviario. El P. Herrera, sin dejar de pasear, comenzó el santo sacrificio, sirviéndose de su devocionario. Al momento de consagrar, sobre un cajón puesto sobre una colchoneta, allí en el rincón más disimulado, consagró la Hostia grande y las 25 pequeñas, así como el vino en un vaso de cristal. Siguió paseando; comulgó; fué dando la Comunión a los demás presos, mientras paseaban, y así se celebró aquella «misa de Catacumbas», sin que los carceleros comunistas se diese cuenta de ello.

De Herodes a Pilatos

Poco más tarde fueron trasladados a la cárcel oficial de Bilbao. El P. Herrera decía a sus compañeros: «Vamos de Herodes a Pilatos». Había allí de 800 a 1.000 presos. En esta nueva prisión había libertad religiosa, porque el Gobierno de Euzcadi deseaba mantener la apariencia de respeto a la Iglesia. Se decían 14 misas y se administraban 250 comuniones diarias. Celebraron hasta la comunión pascual de Jueves Santo. También rezaban el Rosario y practicaban otros ejercicios piadosos. Al quinto misterio, todos de rodillas, se ponían en cruz. Al final, rezaban padrenuestros por los 51 presos asesinados por entonces, por los que habían perecido en otras prisiones y en los barcos, por el triunfo de las armas nacionales y por la pronta libertad de los cautivos.

Los alimentos eran muy escasos. Cinco onzas de pan negro a cada preso; un cazo de mal arroz; poco más. Se había apoderado de todos una gran debilidad orgánica. Les concedieron un paseo por las tardes, por razones higiénicas. Esto aumentaba su debilidad. Los presos no hablaban sino de banquetes, de los menús que habían disfrutado otros años más felices en San Sebastián, en Irún...

A caza de ratas y gatos

Los presos acabaron por echar mano a las ratas de la cárcel. Corrían tras ellas con palos hasta que lograban cazarlas; las pelaban; las colgaban; las asaban antes de comérselas, y decían que estaban apetitosas.

Se comieron también todos los gatos de la prisión, y hasta un pobre perro que tuvo la desgracia de entrar en ella. Pero al llegar esto a conocimiento de las autoridades nacionalistas, mejoró la situación. Por otra parte, el general Queipo de Llano decía estas cosas por la radio: «Cómo se enteraría el general tan exactamente, y tan al día, de lo que ocurría en la cárcel de Bilbao?»

La muerte ejemplarísima de un mártir

Llevaba el P. Herrera un mes en la cárcel cuando alguien le dijo: «¿No sabe usted que dos compañeros nuestros de prisión han sido condenados a muerte por espionaje?» Eran Arturo García Suárez y otro joven apellidado Somonte, ambos falangistas, y el primero, jefe de centuria en Madrid. El Padre Herrera les visitó para ofrecerles sus servicios como sacerdote, y vió que especialmente Suárez era, no sólo un gran español, sino también un ferviente católico. Una noche avisaron al conferenciante porque los dos jóvenes iban a ser fusilados.

El P. Herrera se encargó de la asistencia espiritual de Suárez; el

P. Vilarño, de la de Somonte. Suárez estuvo toda la noche muy tranquilo. Un preso le pidió un autógrafo para su devocionario, y él escribió: «Trabajar por el engrandecimiento de España; ajustad vuestra vida a las enseñanzas de Cristo, y veréis cómo morís contentos». En mi «Kampis» trazó esta frase: «Nunca me olvide en sus oraciones». Así escribió aquella noche unas treinta dedicatorias, todas distintas e inflamadas de amor a Dios y a España. Asombraba verle, próximo a la muerte, escribiendo sobre la mesa con toda entereza y serenidad. Pidió que sus dos dientes de oro fuesen recogidos y entregados para el tesoro nacional de la nueva España.

A la mañana siguiente, después de las misas que celebraron los dos padres, Suárez y Somonte fueron montados en la camioneta, camino del sacrificio. Durante el trayecto, Suárez preguntó al P. Herrera: «¿Cree usted que me salvaré?». Entramos en el cementerio rezando un padrenuestro. Suárez llevaba muy devotamente un crucifijo en sus manos. Me dijo por última vez: «Diga a mis compañeros que no se olviden de rezar por mí; yo rezaré por ellos». Los milicianos de Acción Vasca se dispusieron a disparar sus fusiles, y lo hicieron al grito de viva la República! Suárez recibió la descarga con el brazo extendido. Después recé yo un responso ante los cadáveres, y les dimos cristiana sepultura.

El relato de este episodio ha sido seguido por el público con viva emoción, y al terminarlo el P. Herrera, muchas señoras lloraban.

El parte oficial de Salamanca, en la cárcel

Continúa el conferenciante refiriendo sus vicisitudes en la cárcel. Entre otros detalles, dice que todas las mañanas era conocido en la cárcel el parte oficial de Salamanca. Nadie sabía como era recogido; pero lo cierto es que el parte nacional de las operaciones no faltaba ningún día. Así estaban al corriente de los avances del Ejército nacional sobre Bilbao.

El director de la prisión era un músico; el subdirector, un tabernero; el inspector, un ebanista. El tabernero era hombre de gran sentido común, e hizo lo posible por proteger a los presos contra el constante peligro de un asalto. El P. Herrera le animaba para ello, ofreciéndole que, si los presos se salvaban, él se salvaría también.

Cierta día cayó una bomba de Aviación en la enfermería; sólo hubo heridos. El P. Herrera fué a asistirlos; recogió el Santísimo de la capilla, pues no había sufrido daño, y lo llevó oculto entre su americana a las galerías de presos para bendecir con Jesús Sacramento a los diferentes grupos.

Ya próximas a Bilbao las tropas, el subdirector de la cárcel, el tabernero, atendiendo el requerimiento que le tenía hecho el P. Herrera, suministró armas a los reclusos para caso de asalto. Un aviador alemán preso hizo señales a la Aviación nacional para que no bombardeasen la cárcel creyendo que ya no había presos. Estos, después de otras arriesgadas peripecias, consiguieron abandonar la cárcel y encaminarse a las líneas nacionales, llevando palas y picos como si fueran a hacer trabajos de fortificación para los rojos separatistas. Con ellos se evadieron así también el músico, el tabernero y el ebanista.

El público aplaudió largamente al ilustre conferenciante.

—:— J. S. de la Fuente —:—

(Antigua Casa de Telesforo)

Confitería y Fábrica de Mazapán-Postres y Pastas variadas

Especialidad en Vinos de las mejores marcas

ZOCODOVER, NUMEROS 47 AL 50. — TOLEDO

TAMBORES, CORNETAS, FUSILES, ALUMINIO, ETC.

Fabricamos de todo para Cadetes, Flechas y Pelayos

La Casa más importante de España

PIDAN LISTAS DE PRECIOS

Almacenes Reyes Magos.--Sevilla

El concepto de Universidad

DIVAGACIONES ANTE UN MEDALLON

La España eterna renace. La Universidad abre nuevamente sus aulas y doctos maestros dicen sus lecciones inaugurales.

Me he parado hoy, una vez más, ante la fachada principal de nuestra Escuela Salmantina, hermoso reposero con el que en júbilo y festejo perpetuo celebra sus glorias y ha pensado en las bellas enseñanzas que fijando atenta la mirada, de allí se desprende.

Los Reyes Católicos, ocupan el medallón central. El D. Fernando, tiene sobre su cabeza el yugo, símbolo de la íntima unión de los seres; ella, la reina doña Isabel, está bajo el haz de flechas—nuestro fascio— que une y sujeta firmemente todos esos dardos voladores que quieren lanzarse al espacio. Las manos de ambos sostienen fuertes un solo ceño, el de la patria reconquistada, el del Imperio que comienza a dibujarse. Y la leyenda griega circunda los bustos haciéndose mutua y galante ofrenda los regios señores y aquel vilver de doctos varones de donde habían de proveerse de buenos gobernantes nuestros reinos: «Los Reyes a la Universidad y ésta a los Reyes».

Aquí está, grabada en piedra parlante, la historia íntima de la Universidad española, el secreto de su grandeza y esplendor. Y desgraciadamente insinuado también el virus que había de envenenar su espíritu y producir más tarde su decadencia.

Todo en este medallón se traduce en amor, en compenetración íntima y unión perfecta. El regío matrimonio se unirá, se contemplan inmóviles, serenos, casi en éxtasis. Sus manos se unen por medio del ceño. El yugo y las flechas nos dicen de la Alianza eterna de los esposos. Y Fernando lo adopta porque su inicial es la de Isabel y ésta pone las flechas por emblema porque con F. comienza el nombre de Fernando. A la Universidad no se le puede hablar más que con amor, con cariño siempre creciente; y así se dirigieron a ella nuestros reyes desde sus primeros fundadores: El mi estudio de Salamanca, dice casi invariablemente los privilegios y concesiones con ese posesivo de cariño, muy maternal y que tanto se emplea, aún hoy, en tierras charras. La Universidad del mi Estudio. La Universidad de los maestros o de los escolares.

Este es el verdadero concepto de Universidad, es decir, el conjunto armonioso de maestros y discípulos que conviven para transmitir unos y aprender otros la ciencia.

Universidad—«vertere in uno»— es la unificación de la diversidad, hacer una sola cosa de varias diversas, una compenetración íntima, amorosa de los que enseñan y los que aprenden de los escolares con sus maestros; pero no alude en modo alguno a la multiplicidad de disciplinas como se ha querido interpretar. Por eso nunca llaman los viejos documentos a la gloriosa Escuela salmantina Universidad solamente, sino Universidad del Estudio o sea el conjunto de todos, maestros y escolares que arden en la misma llama de aprender los sabores; que diría el Rey Sabio. Porque estudio, eso significa: ardor, deseo, amor apasionado.

¡Cómo entona con la verdadera significación de la Universidad del Estudio todo ese entrañable simbolismo que encierra el medallón

de su fachada plateresca! Pero en la galante leyenda que, como sierpe enroscada, da vuelta en torno de los bustos reales, se desliza, enfática, y pedantesca, una versión griega inexacta de la palabra latina Universidad: «Enkyklopaideia».

No es nuestra Universidad la «Enkyklopaideia» que reza la inscripción, la funestísima enciclopedia que tantos males había de traer, no es una expendedaría de títulos y suficiencias. Ese trastruqueamiento y mala interpretación del concepto de Universidad delata el cambio que va iniciándose, de la explicación del pomposo «Omniun scientia ram princeps salmantica docet» que se lee en la época renaciente en el sello del viejo Estudio.

Estudio que comenzará a dejar de serlo para ir poco a poco, pero derecho, a convertirse en el alma cén de ciencia donde acuden a proveer los cerebros, nuestros cerebros o intelectuales, como dieron en llamarse los hombres de alma seca e incompletos que piensan pero que no sienten.

Vanidad de vanidades es esa nueva ciencia de Universalidad o Universidad que nace. Sus frutos amargos pronto habían de llegar. Y el «Alma Mater», madre nutridora, que en la primera página de los Estatutos universitarios es representada por una matrona que acoge en su regazo a los hijos hambrientos, ve secarse sus pechos del jugo del saber, de ese jugo que es algo más que ciencia, que esa saber de ciencia, sustancia de ciencia, crianza espiritual y educación.

Y al llegar el siglo XVIII comienza a desatarse el ansia de conocer, no de saber que es gustar—«sapere»—, sino de conocer; para volver a nuestro pecado original, a querer ser como dioses a poseer toda la ciencia insondable de Dios. Luego, la enciclopedia francamente heterodoxa; y, finalmente, nuestra intelectualidad, última frase de esta herejía con toda su escuela revolucionaria o insensata.

Se siente desgarrar el alma al comparar aquel antiguo Estudio salmantino, sus Colegios, sus estatutos, que prescribían y regulaban minuciosamente el trabajo, la preocupación que se nota entonces por formar hombres cabales enseñando y educando a la vez con la organización de algunas de nuestras modernísimas Universidades.

Nuestro Estudio tenía Bachilleres de pupilos que las vigilaban cuidadosamente, les repasaban las lecciones, les hacían amar el trabajo; tenía hospitales para cuando enfermaban los estudiantes y los jueces especiales para imponer correctivos justos, pero moderados, cuando delinquiran.

Yo he visto en esta infame guerra, que los enemigos de dentro y de fuera han levantado contra nuestra Patria, a los más significados representantes de la más pretenciosa de nuestras Universidades, la que se llamaba Universidad Internacional de verano en Santander, abandonar en manos criminales a seis alumnos, de los que estaban a ellos encomendados; y que fueron luego villanamente asesinados.

No sé la cantidad de ciencia que en sus cerebros pudieron inyectar los profesores durante dos meses, mal contados, de verano, en los que las diversiones tenían forzosamente que atraer más que el estudio; ¿pero de qué les sirvieron todos los conocimientos que hubiesen podido adquirir? Ellos poseían mejor ciencia que algunos de sus maestros; la de saber vivir y morir digna y cristianamente, como lo hicieron.

¡La ciencia y el pan hay que darlos con amor; de otro modo no aprovechan!

Que reconozcan los viejos estudios y nos aleccionen nuevamente con sus hondos y amorosos saberes. Eso pedimos a Dios, con fe encendida en los destinos patrios, al volver hoy a reanudar su vida oficial la Universidad española.
E. SANCHEZ REYES

«La visita de los difuntos en el frente»

Los caminos de barro y húmedos que separan los jardines violetas de las rosas del alfán—rosas nuevas del amanecer que recogen los pascos (niños, serranos y ancianos) a unos metros de la trinchera, do unos soldados de crudos rostros de meses de la campaña vigilan sus tareas, cara al enemigo—me llevaron la tarde de los difuntos al cementerio de este pueblo.

El ocaso aparecía en las llamas rojizas de las nubes del sol rosado, con alres fríos del aguacero temprano del otoño.

Dos cementerios se ofrecieron ante mi vista; el de los años anteriores, de gran arbo y lleno de flores y deados de los difuntos, y éste, solitario, más triste, sin una flor, colocado en la misma línea de trincheras y alambradas. Cruces blancas, pocas, pero que la tragedia de la guerra me hicieron ver aquellas cruces infinitas, que se perdían en el marco escenográfico de «Sin novedad en el frente».

Este poema sencillo, de solitaria visita, me hizo comprender el holocausto de cruces blancas ofrecidas al cielo de la Edad Azul, y perdido en la pequeñez del recinto sin flores; triste, pude comprobar cuán grande era el poema, sin

luces de ciriales, pero con la música y sintonía del cantar de los cañones, del arrullar de las alas del espacio, del cacarear de las máquinas de la muerte.

Poema sin luz de ciriales, pero con las llamas rosas del sol del crepúsculo; nostálgico por la tristeza de la soledad, pero grandioso por el espíritu de las cruces blancas, cuyo significado cantarán las generaciones de la fundación del nuevo Imperio del Candillo Franco.

Las campanas del «Angelus»—ese cuadro impresionista del francés Millet—fueron dadas por los cañones del Jarama.... «Padre nuestro que estás en los cielos...»

Era casi de noche. Regresé por los mismos caminos, dejando a los hombres del adiós eterno. Los centinelas ocupaban sus puestos. Las sendas de las trincheras me alejaron del Camposanto hacia la mía.

DRESLE

Añoover de Tajo, noviembre de 1939.—El Año Triunfal.

EL ALCAZAR
diario del frente

BALCON DE REVISTAS

NORMALIDAD LITERARIA

En la España liberada la normalidad y el orden son tan perfectos que hasta las cosas—hasta cierto punto superfluas—como el arte y la literatura, se devuelven notablemente.

Los periódicos, que suman cientos, publican sus ediciones normales; las Editoriales lanzan a la calle miles y miles de ejemplares nuevos, y las Revistas florecen en brazadas de belleza y latido.

Así Perez Clotet, el buen poeta gaditano, lanza de nuevo sus magníficos cuadernos de «Isla», la gran revista poética del Sur.

En el Norte «Vértice» labra mensualmente sus páginas admirables; «Domingo», por semana, recoge en su porte de hebdomadario internacional, todas las palpitaciones patrias; «Fotos», la actualidad gráfica y el reportaje cálido, y «La Ametralladora», el notable semanario de los soldados, lleva a las trincheras, de la mano de Tomás Borrás, un eco desenfadado y nacional, artístico y juvenil.

En Vigo, Antonio Otero Colra lanza intermitentemente los jugosos y amenos números de su revista gráfica «Cartel», y ha lanzado una publicación novelesca, «La novela nueva», del tipo de «La no-

vela semanal». En los primeros números ha publicado interesantes narraciones de jóvenes escritores, las que llevan por título: «Romance de amor y de guerra», «Así como fué» y «Leyenda de aldea». Esta publicación viguesa abre un concurso de novelas breves, cuyas bases facilitan en el apartado 289, Vigo.

En Orense ve la luz una revista quincenal interesantísima, «Misión», que inserta en todos sus números suplementos literarios completos, del mayor interés. La dirigen padres cultísimos, que escogen inteligentemente sus textos con arreglo a las circunstancias y estilo de esta hora. «Misión» es una publicación que no debe faltar en ningún hogar español y cristiano, ni en la mesa de trabajo de ningún intelectual.

En Cádiz sale «Gente conocida», cuyo mentor es el ilustre poeta Eduardo de Ory, cónsul de Costa Rica en España.

«Cauces», de Jerez de la Frontera, acaba de lanzar a los escaparates su número 14, tan interesante en originales de prosa y verso como todos sus anteriores.

JOSÉ SANZ Y DÍAZ

Exclusivo para EL ALCAZAR en esta Región

LA MUJER Y LA POLITICA

También la mujer debe incorporarse a la digna tarea de reconstrucción de España.

Mujeres hay, muchas mujeres a las que la intervención en la política les parece cosa exclusiva de hombres. ¿Acaso España y el destino de España les importa e interesa exclusivamente a los hombres? Pues si así no es, si España pertenece lo mismo a mujeres que a hombres ¿por qué entonces la mujer no ha de estudiar, se ha de preocupar y en muchos casos ha de intervenir en la política española?

Hay otras, y no faltan hombres que participan también de esta opinión, que creen que la mujer pierde su feminidad interviniendo en política. La feminidad no se pierde ni se gana por la intervención política. La feminidad es algo que la mujer lleva o no dentro, y que exterioriza en todos sus actos, o, por el contrario, en ninguno lo pone de manifiesto. En España hemos tenido varias mujeres, mujeres admirables, que han sabido muy bien compaginar sus quehaceres y deberes políticos con sus ocupaciones domésticas auténticamente femeninas, resolviendo con la misma facilidad un tema nacional o internacional, que un problema casero. La educación de los hijos, el adorno de la casa, la costura, hasta el cuidado y aderezo femenino es perfectamente compatible con la preocupación política.

La intervención de la mujer en la política puede tener una repercusión puramente femenina mediante la aportación, al desenvolvimiento de la misma, de cualidades características de la mujer como son: cordialidad, sentido espiritual de la vida, finura diplomática, intuición, sensibilidad. Cualidades todas estas muy necesarias en cualquier ambiente político.

Por el contrario hay mujeres que interpretan el feminismo de un modo totalmente falso, creyendo que se acitia muy en mujer rodando de salón en salón o de cine en cine. El perder tiempo en los paseos,

en charlas insustanciales y en flirtos, es defecto que se puede producir porque la mujer como tal no tenga otras preocupaciones más elevadas.

Dentro de la manera de ser de la mujer, sin salir nunca del ambiente que nos es propio, debemos trabajar políticamente poniendo de nuestro corazón nuestra sensibilidad y afán espiritualista al servicio de España.

MERCEDES SANZ BACHILLER

Censura roja
La depuración

La que realizan los rojos no se limita a la retaguardia. Alcanza al frente, alcanza al ejército rojo.... Como en la U. R. S. S., exactamente como en la U. R. S. S.

Leemos en «Heraldo de Madrid» del 30 del pasado: «Ha sido fusilado Del Rosal y doce individuos más de la columna que llevaba su nombre.

«También han sido ejecutados once complicados en la organización descubierta en Madrid.

«Valencia.—Se ha cumplido la sentencia impuesta por el Tribunal contra Del

Rosal y doce individuos más de la columna que llevaba su nombre. También han sido fusilados once individuos condenados a la última pena, que formaban parte de la organización descubierta no hace muchas semanas en Madrid.»

Los claros que figuran en el texto transcrito no son nuestros. Son de la censura roja. Que no deja decir qué Tribunales son los que condenan a muerte. Ruso, muy ruso.

Café y Restaurant Pedraza
Todo confort
Prado, 11.— Talavera de la Reina

COÑACS OSBORNE JEREZ
Puerto de Santa María

La Medalla Militar a los defensores de Villarreal

EL FRENTES Y NOSOTROS

PETICION DEL COMBATIENTE

Fernando Alfaro, cabo, 4.ª compañía, segundo batallón del comandante Machado, un Manual de tropa, un diccionario y una pluma stilográfica.

Ursicino López, soldado sanitario del Parque de Desinfección, un Algebra de Salinas y Benítez.

Miguel Gallego, Fernando Taravilla y Juan Cabeza, un carburador, y Jesús Garay, una linterna. Pertenecen todos a la Academia de Infantería, segunda sección.

Los sargentos Regino Granados, Manuel Díaz y Antonio Porras, de Regulares de Tetuán núm. 1, 2.ª compañía del tercer Tabor, algunas novelas y papel de escribir.

El soldado Modesto Muñoz del Mazo, del regimiento de Argel, primer batallón, 2.ª compañía, una guitarra.

José Antonio Amarillo, un laúd y

una flauta en nombre de sus compañeros.

El cabo Ricardo Castro, una máquina fotográfica con carretes; los soldados José Perlán, un reloj, y Ezequiel Calderón, una medalla de la Virgen de las Angustias y una bandurria. Todos pertenecen a la 4.ª Compañía del primer batallón de Voluntarios de Sevilla.

El cabo de la 4.ª Compañía de Sanidad Militar Vicente Soto Moreno y sus compañeros, una guitarra.

Los soldados Antonio Sánchez y José María Gómez, de la Agrupación de Infantería antiaérea, 3.ª Compañía, un parchesi y un juego de damas.

Rafael Leyva, Félix Barrutia, Pedro Fernández, José Freire, Pedro Alvarez, Sabiniano Abad, Rafael Recló, Vicente Llorente y Pedro Toledo, de la 3.ª Compañía del primer Tabor de Regulares de Tetuán núm. 1, un gramófono.

Entre los condecorados figuran el médico del pueblo, sus dos hermanas y la criada del párroco

Vitoria, 19.—A las once de la mañana se ha celebrado en Villarreal (Alava) la imposición de la Medalla Militar colectiva a la representación de las fuerzas de la guarnición que defendieron heroicamente Villarreal en diciembre del pasado año.

Entre los defensores merecieron la distinción el teniente coronel de Infantería Iglesias, el médico de Villarreal Ortiz de Zárate, hermanas de éste Pilar y Epifania y la sirvienta del párroco de Villarreal Francisca Albuzarura.

Asistieron a la ceremonia los generales Solchaga y Monasterio, el obispo de la diócesis y las autori-

dades alavesas, vitorianas y locales.

A la entrada de la heroica villa se resumía la gesta del pasado año con el siguiente letrero: «Hasta aquí llegaron y los entraron, murieron».

Habló elocuentemente el general

Solchaga. Una vez regresadas las autoridades y el público a Vitoria, se descubrió la lápida que da el nombre de «Portal de Villarreal» al «Antiguo Portal de Urbina», dirigiendo la palabra el alcalde.

El acto se celebró con gran entusiasmo y profunda emoción.

Lo que escribe

un general francés

La amistad franco-italiana --"La guerra de España terminará con la victoria del general Franco"

París, 19.—El general Duchene ha publicado un artículo en «Le Echo de Paris» refiriéndose a la amistad franco-italiana, en el que termina diciendo:

«El imperio italiano será reconocido por parte de la Sociedad de Naciones y de la Gran Bretaña e inmediatamente por parte de Francia.

La guerra de España terminará con la victoria del general Franco. La frontera francesa del Rhur no puede, de ninguna manera, economizar fuerzas.

El apoyo militar de Inglaterra es casi nulo y, por último, la frontera de los Alpes tiene que hacer frente al potente Ejército y Aviación de Italia, con cuya nación Francia debía haber quedado estrictamente ligada, en lugar de perder su amistad sin conseguir beneficio alguno.»

COLONIALES

El Palillero

Javier de Burgos núm. 20.

CADIZ

Una calle dedicada al General Mola, en Sevilla

Sevilla, 19.—Se ha celebrado el acto de dar el nombre del general Mola, a una antigua plaza sevillana.

Los vecinos habían solicitado unánimemente el cambio de nombre, y el Ayuntamiento accedió a la petición gustoso.

La placa es una bella obra de la cerámica trianera, y contiene un retrato del inolvidable militar, el escudo del Arma a que pertenecía, y el escudo de Sevilla.

Al acto asistieron las autoridades. Los vecinos habían engalanado sus balcones.

El alcalde pronunció un discurso patriótico, que fué calurosamente aplaudido.

En el momento de descubrir la lápida, las Bandas del Requeté y de Falange, interpretaron sus Himnos respectivos.

El público, numerosísimo, proclamió en clamorosos «vivas».

El alcalde envió un telegrama a la señora viuda del general Mola.

Casa Díaz
la mejor en flambres
TOLEDO

EL ALCAZAR en la provincia

PORTILLO DE TOLEDO

El día 10 del actual empezó en la parroquia de Nuestra Señora de la Paz un triduo misionero, a cargo del R. P. Gonzaga, de la Compañía de Jesús.

Los ejercicios de la Misión fueron tres cada día: sermón, a las siete de la tarde; Misa de Aurora, a las cinco de la mañana, y ejercicio especial para niños, a las once de la mañana. Además tuvo un ejercicio especial para las Hijas de María.

El primer sermón estuvo dedicado a la virtud de la Fe, y en él el sabio padre jesuita demostró de una manera clara que no era posible vivir sin fe humana y, por lo tanto, sin la divina, que es infinitamente superior a la primera. En el segundo, explicó el Sacramento de la Penitencia, haciendo atinadas consideraciones sobre su autor, Jesucristo, sobre las condiciones en que se debe recibir y desvaneciendo las dificultades y suspicacias que se oponen por algunos para recibirlo. El tercero estuvo dedicado a la explicación de la Sagrada Eucaristía, realizando la su blime excelencia de este Sacramento con análogas consideraciones que en el anterior.

La Misa de Aurora fué solemnísimas, y en ella el padre fué explicando sucesivamente todas las ceremonias de la Santa Misa; empezando por el significado de las diferentes prendas de la sagrada vestidura, mientras nuestro párroco don Elías Alonso, que era el celebrante, se las ponía en el altar a la vista de todos.

En el ejercicio especial para niños, el padre Gonzaga, haciendo sus dotes de hábil catequista y experto pedagogo, se captó las simpatías de los pequeños de un modo rotundo y decisivo, hasta el extremo que no querían que se marchara.

El domingo, día 14, se cantó magistralmente la Misa de Angeles por las jóvenes de la localidad, en la cual ofició nuestro párroco, y durante este día y el anterior acudió todo el pueblo al confesonario a reconciliarse con el Señor, acercándose todos a la Sagrada Mesa en la Misa de Aurora y en la Mayor.

La Misión, propiamente dicha, terminó el domingo por la tarde con el sermón de conclusión, en el que el bondadoso padre, después de exhortarnos a que perseveráramos en el camino emprendido, como lo hizo la Virgen Santísima,

y explicarnos el significado glorioso de la Bendición Pontificia, nos dió ésta con toda solemnidad. A continuación, con sumo enternecimiento, se despidió de todos, mientras felices y misionero, hondamente impresionados, vertían algunas lágrimas de emoción.

No obstante, al día siguiente, y después de celebrado un solemne funeral por todos los difuntos del pueblo, la Juventud Católica, las autoridades, los niños y niñas de las Escuelas y numerosas personas más, fueron a despedirle a la carretera cantando sentidos cánticos, compuestos expresos, yendo así la juventud hasta el vecino pueblo de Fuensaldaña.

Muy contento se marchó el reverendo padre jesuita por esta fervorosa muestra de afecto que le hacía el pueblo de Portillo; pero bien merecido lo tenía por la bondad, sabiduría y amor con que se comportó en su sagrada misión.

En nombre del pueblo: ¡Que Dios le premie en el cielo al venerable viejo y noble e insigne jesuita Portillo de Toledo 15 de noviembre de 1937.—El Año Triunfal.—C. Nombela, maestro nacional.

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo de Café, que se llama el HORFIL.
Por su gran parecido al Café en color, y paladar y baratura, se hace indispensable en todas partes.
Precio del paquete de 1 kilo: 6,50
MANUEL GARCIA MARIN
Beato Diego de Cadiz — Cadiz.

BARGAS

Con el beneplácito del excelentísimo señor gobernador civil de esta provincia de Toledo, se ha constituido en el pueblo de Bargas el Ropero de Auxilio Social a los frentes, campaña contra el frío. A este acto tan patriótico y español han dado su nombre ciento seis señoras y señoritas de Bargas, con el mayor entusiasmo, sin distinción de clases, capacitadas y competentes para trabajar en la confección de ropas para los soldados del frente. En el Ropero se reciben lanas para hacer jerseys, calcetines y guantes; telas para camisas, guerreras, chalecos y pantalones.

Se suplica a las Intendencias remitan los cortes, ya cortados a la medida, para que las prendas resulten reglamentarias.

Dirigirán los trabajos del Ropero doña María Revilla, doña Sofía

Prieto y doña Ana Zaldívar, maestras nacionales, y doña María Dolores Arndez, farmacéutica. Es presidente del Ropero, don Julián Fernández Santos, alcalde de Bargas, que llevará minuciosa cuenta de los géneros que se reciban de las Intendencias Militares o de entidades particulares con destino a los frentes, remitiendo a la mayor brevedad las prendas confeccionadas a su destino.

¡Franco! — ¡Franco! — ¡Franco!
¡Viva siempre España! — Corresponsal.

Cocinero

Se necesita con buenas referencias en el Hotel del Lino

PUEBLA DE MONTALBAN

Hace unos días ha tomado posesión de la coadjutoría de esta parroquia el culto y celoso sacerdote don Elías Vega Gil, que ha logrado salvarse milagrosamente durante el dominio de la tiranía marxista en el Norte.

De su celo y ciencia esperamos abundantes frutos para el bien de las almas y gloria de Nuestro Señor, a la vez que le deseamos muchas felicidades y prosperidades, y que su estancia entre nosotros sea larga, grata y provechosa para nuestras almas.—El corresponsal.

De lo que España había sido si los rojos hubiesen triunfado en sus golpes de mano contra la Patria y la civilización, es luminoso espejo la martirizada Asturias. Criminales estragos de todo orden pregonan la barbarie de turbas embrutecidas... La España de Franco ha sido instrumento de salvación. Los propios obreros asturianos, aprecian ya la radical ingerencia de entre las ciegas fuerzas que destruyen y las que con heroísmo e inteligencia suman, rehacen. Honor al Caudillo.

Lea EL ALCAZAR
diario del frente

ELALCAZAR

abre un CONCURSO DE ANECDOTAS DE GUERRA

CON CINCO PREMIOS:

De 150 pesetas el primero, 100 el segundo, 75 el tercero, 50 el cuarto y 25 el quinto

Sólo combatientes pueden presentar trabajos a este Concurso

El éxito que obtuvo entre los soldados nuestro último Concurso de Crónicas de Guerra, nos mueve a abrir este Certamen de Anécdotas de Guerra con las siguientes bases:

- 1.ª Los originales no excederán de dos cuartillas escritas por un solo lado, a mano o a máquina.
- 2.ª Las Anécdotas de Guerra vendrán firmadas con el nombre y apellidos del autor, unidad a que pertenece y con autorización del jefe de la misma.
- 3.ª En el sobre se consignará la siguiente indicación: «Para el Concurso de Anécdotas de Guerra de EL ALCAZAR».
- 4.ª Los originales, que a juicio de un Jurado clasificador sean dignos de optar a los premios, se irán publicando en EL ALCAZAR, y solamente de éstos han de salir los cinco premiados.
- 5.ª Cada firmante sólo puede enviar al Concurso una Anécdota.
- 6.ª No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de ellos.
- 7.ª El plazo de admisión de originales para el concurso de Anécdotas de Guerra, terminará el 30 de noviembre de este año. Y
- 8.ª Al día siguiente de la publicación del último de los trabajos admitidos, el Jurado emitirá el fallo, a partir de cuyo día podrán recogerse los premios en la Administración del periódico.

Toledo 6 de noviembre de 1937.—
El Año Triunfal.

ELALCAZAR

Salamanca, 19.

El puente sobre el río Jerte es de una extraordinaria importancia. Dicho río cruza en el kilómetro 19 de la línea Plasencia Astorga, mediante un puente metálico que no permitía el paso de grandes locomotoras modernas. Para evitar el inconveniente que a la explotación suponía esta dificultad que era una verdadera extrangulación del tráfico, se proyectó en el año 1929 la construcción de otro puente de hormigón en masa, compuesto de un arco central de cincuenta y dos metros de luz y varios de más de diez metros a uno y otro lado.

Se empezó la obra a mediados del año 1931, y siguió su construcción en el año 1933, en que quedó interrumpida al derrumbarse la cimbra y la parte de bóveda construida. La tramitación burocrática del antiguo régimen hizo que la obra continuase suspendida hasta después de producirse el Movimiento nacional. A mediados de febrero, en vista de la enorme intensificación del tráfico por la indicada línea, se elaboró un nuevo proyecto que los señores Fernández, Conde, Corral y García Ortega, modificaron substancialmente la línea del primer proyecto el día 12 de junio, y el día 24 de octubre se daba por acabado este importante trabajo.

ULTIMA HORA

España ante el mundo

También Polonia y Yugoslavia se disponen a establecer relaciones con la España Nacional

Los escándalos de los comunistas en la Cámara francesa



Sevilla (doce noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla de hoy diciendo:

«Cómo está el patio!... Me refiero al patio francés: al de la Cámara francesa. Es otra Plaza de la Cebada, en la que se tiran carpetas como si fueran cebollas y se lanzan profusión de ajos.

Y es que estos comunistas son como el sacristán de «La Marsellesa»: «Y muera el que no piense igual que pienso yo». Porque el Gobierno inglés no obra al dictado de los marxistas franceses, gritan, insultan, patean, porque esto es muy liberal y democrático.

No les basta que el Gobierno francés haga a todo la vista gorda. No les basta que en la primera quincena del mes actual hayan pasado por la frontera francesa para los rojos españoles técnicos extranjeros, voluntarios por cientos y grandes cantidades de gasolina, camiones, ambulancias, alambres de espino y acero, etc. (El general puntualiza fechas y cantidades de estos envíos de técnicos, voluntarios y material).

Necesitan más, y por eso han telegrafiado a la Internacional de Amsterdam para que decida una acción del proletariado universal en apoyo de los rojos españoles. Este grito de angustia es el mismo que ha hecho escandalizar a los comunistas de la Cámara francesa, los cuales hoy han vuelto a hacer de verduleras, que es para lo que sirven los comunistas franceses. O para hacer de Companys (¿saben ustedes lo que es hacer «de Companys»?).

No marchan bien las cosas para los marxistas. Ni en Bélgica, donde la larga crisis ministerial acusa una situación grave, al punto de que se cree que el viaje del rey a Londres tendrá serias consecuencias para el Frente Popular belga. Y por eso es natural que los marxistas franceses estén exasperados, y pidan que La Rocque y Doriot comparezcan ante un Tribunal para responder de los crímenes que han cometido. ¡Un crimen que exhorten a los buenos franceses para que combatan al Frente Popular! Hasta el ministro del Interior amenaza con suspender las publicaciones que ataquen a ese conglomerado. ¡Viva la libertad! No quieren la libertad más que para ellos. Porque el caso es que, en vez de que los ciudadanos puedan disponer de su dinero, sean ellos los que dispongan del dinero de todos.

Al hablar los diputados comunistas de la apertura de la frontera francesa, hasta los diputados demócratas interrumpieron. Basia para esto ser buen patriota francés. Lo cierto es que por esto hubo hoy en la Cámara francesa otro escándalo por lo de ayer, incluso con tiroteos, no de pistola, pero sí de objetos arrojados.

Alude después el general al vasto complot comunista descubierto en Francia, y dice que el plan concuerda con el documento comunista hallado en Gijón y transmitido por nuestras autoridades a las de Francia con generosidad a la que no se corresponde. La primera medida del complot consistía, como en todas partes, en asesinar a todas las personas de orden. Se han hecho muchas detenciones, algunas, de personalidades conocidas.

Todo esto ocurre cuando ya el marxismo está fracasado en todas partes, incluso en Rusia, donde las cosas evolucionan hacia un nuevo Estado del que también Stalin quiere ser dictador, y de ahí la espantosa tiranía que impone. A este propósito, alude el general al artículo de un colaborador del «Journal», quien expone impresiones verdaderamente extraordinarias que deben ser divulgadas. Según ellas, el marxismo en Rusia ya es sólo un recuerdo. El concepto del Estado ha evolucionado enormemente en la práctica, y aunque Trotsky diga que es por culpa de los hombres, hay que achacarlo a las ideas, que son contrarias a la naturaleza.

El general hace un prolijo contraste entre los postulados comunistas y las realidades presentes en Rusia, donde se han restablecido la propiedad, la disciplina militar y social, el trabajo a destajo, el concepto tradicional de la familia, etc. Incluso se han prohibido los abortos y se ponen serias dificultades para los divorcios, castigándose además severamente el abandono de los niños por sus familiares.

M. Herriot, ex jefe del Gobierno francés y jefe del partido radical, no tenido más remedio que declarar en una conferencia que «el bolchevismo es la dictadura del robo, del crimen y de la ignorancia». Es lo mismo que vengo diciendo.

A pesar de todo, los marxistas persisten en sus maquinaciones, desentendiéndose de que el mundo entero esté desengañado de la experiencia bolchevista. Así la «Pasionaria», mi querida amiga (sí, mi amiga querida), en un artículo del periódico «Frente Rojo», propugna la organización de un gran Ejército popular, en vista de la caída del Norte. Y el Comité central comunista recibe una nota de Lamonedá, secretario del partido socialista, requiriendo a la unión que vienen deseando hace catorce meses.

Creo firmemente que todas esas ilusiones se desvanecerán pronto con el golpe que esperan (con el brazo en alto, no para agredir, sino para defenderse), y que recibirán, dejándoles k. o., fuera de lucha.

Después se refiere el general al próximo reconocimiento del Gobierno Franco por el Japón, y al contacto entre nuestro Gobierno y Hungría y Austria. También hace referencia a la propuesta formulada en la Cámara de los Lores para que Rusia declare que renuncia a un conflicto internacional. No creo que lo haga, porque no es sólo Rusia quien lo pretende; es también el judaísmo.

Por último, el general comenta pintorescamente los informes de Radio Cartagena sobre las cosas que dicen ocurrir en nuestra zona, y especialmente en Andalucía.

SEVILLA, 20 (mañana).—Después de las explícitas declaraciones de los Gobiernos austriaco y húngaro respecto a sus relaciones con la España nacional y de los cordiales telegramas transmitidos por el regente de Hungría al Generalísimo, Polonia y Yugoslavia se dispone también a enviarnos sus representantes y a recibir los de Franco en Varsovia y en Belgrado. Están ya iniciadas las negociaciones con estas potencias a las que seguirán varios reconocimientos de jure y de facto de otras naciones europeas y americanas.

El representante del Japón en la España nacional

Tokio, 19.—El embajador japonés en Madrid, Yamo, que actualmente se encuentra en Francia será, según el periódico «Asahi Shimbun», el representante del Gobierno japonés en Salamanca, inmediatamente después del reconocimiento próximo del Gobierno del General Franco por el Japón.

Francia, camino de la revolución

Son descubiertos varios depósitos clandestinos de armas y municiones

Gran número de personas detenidas

Paris, 19.—Esta mañana se han descubiertos en París otros dos depósitos que hacen un total de siete los depósitos de armas descubiertos en París.

También se han descubiertos un gran número de puestos emisores de radio clandestinos, sobre todo cerca de las fronteras, puertos y aeródromos militares.

Han sido detenidas gran número de personas y se cree que serán detenidas muchas más.

En la Presidencia del Consejo se han celebrado varias reuniones, así como en los Ministerios del Extranjero, Interior y Seguridad Nacional.

El grupo parlamentario comunista, invitó al ministro del Interior en sesión parlamentaria, a hacer una declaración ante las izquierdas, después del discurso pronunciado por Delbos, sobre la neutralidad de Francia en los asuntos de Francia y las relaciones de amistad con las demás naciones de la Europa Central y Oriental.

Chaumpey respondió a la interpellación, resaltando la labor efectuado por sus Ministros e hizo una llamada a la mayoría.

Se prevé que la votación de confianza será de unos 350 votos.—(Faro).

Un crucero inglés iza la bandera nacional española

Roma, 19 (7 tarde).—Radio Roma da la siguiente noticia: Centa.—Ha entrado en este puerto el crucero inglés «Galatea». El comandante del citado crucero bajó a tierra para visitar al Alto Comisario. El «Galatea» ha izado, al entrar, la bandera nacional española, siendo objeto de una calurosa ovación por parte de la multitud estacionada en el puerto.

Los comunistas preparados para la revolución

Paris, 19.—El periódico «Liberte» publica una impresionante lista de los depósitos de armas que tienen los comunistas a los cuales la policía no ha intervenido aunque conocen su existencia.

El mismo periódico dice haberse descubierto, cerca de París, un

En la Cámara francesa piden el reconocimiento del Gobierno de Franco

Paris, 19.—Durante la sesión de la Cámara dedicada a interpellaciones de la política exterior, el diputado comunista Peri atacó la política de No Intervención y reclamó que se enviaran armas a los rojos españoles, y a los chinos. El diputado moderado Félix Grat, pidió que Francia siga el ejemplo de Inglaterra en la España Nacional, ya que el General Franco controla la mayor parte del territorio español, en el cual existen importantes intereses franceses.

nuevo centro clandestino para proveer de armas y voluntarios a la España roja.—(Faro).

Las asociaciones inglesas de seguros y la España nacional

Londres, 19.—Las asociaciones de seguros por riesgos de guerra acordaron cubrir hasta nuevo aviso seguros respecto a cascos, máquinas, primas, desembolsos, cargas, etc., con destino a las costas mediterráneas españolas que se encuentran entre Málaga y Por Bou. Las mismas asociaciones están estudiando la anulación de las restricciones impuestas a los envíos designados a los puertos de la zona norte española comprendida entre el O. de Santander y el E. de El Ferrol, o sea la zona dominada últimamente por los rojos, ya que en la zona mencionada, reina normalidad absoluta desde que depende de las autoridades nacionales españolas.

El cónsul general de España en Kobe se entrevistó con el ministro japonés del Exterior

Tokio, 19.—El antiguo Cónsul general de España en Kobe Señor Castillo visitó al vice-ministro japonés de Exterior Sr. Horinuchi, el

viernes, en nombre del Gobierno del General Franco, para discutir la cuestión técnica del próximo reconocimiento del Gobierno nacionalista español por el Japón. Este acto de reconocimiento, declara el periódico «Asahi Shimbun», reforzará extraordinariamente la tendencia general de otros países hacia el reconocimiento formal del Gobierno Franco.

En Berlín no saben nada de la adhesión de España y Manchucio al pacto anticomunista

Berlin, 19.—Referente a la noticia publicada por la prensa japonesa de que la España nacionalista y el Manchucio firmarían la semana próxima su adhesión al pacto anticomunista declaran los círculos bien informados de Berlín que aquí nada se conoce respecto a tales intenciones.

Satisfacción en Berlín por el reconocimiento «de facto» del Gobierno Franco por Austria y Hungría

Berlin, 19.—En los círculos políticos reina gran satisfacción por las noticias de prensa, según las cuales Austria y Hungría han reconocido de facto el Gobierno del General Franco.

SEGUROS DE TODAS CLASES

Bruno Nieto Pérez

Calle de Santa Clara, número 8

TOLEDO

Banco Hipotecario de España

Se pone en conocimiento de los deudores por semestre de préstamos garantizados con hipotecas sobre fincas situadas en territorios que hayan sido liberados con posterioridad al 1.º de abril último, que pueden pagar sus atrasos sin liquidarse, hasta nuevo acuerdo, otros intereses de demora que las devengados con anterioridad al 19 de julio de 1936.—Valladolid, 11 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

OFICINAS: Valladolid, Claudio Moyano, 1.

San Sebastián, Peñaflores, 10.